

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Verbesserter und vollkommener catholischer und evangelischer Kalender genannt der Hinkende Bott

Karlsruhe, 1810

An die geneigten Leser des Lahrer hinkenden Boten

urn:nbn:de:bsz:31-67048

An die
geneigten Leser
des
Lahrer hinkenden Boten.

Es hat mich, liebe Leser, nicht wenig gefreut, daß Ihr im vorigen Jahr meinen Kalender so häufig gekauft und gerne gelesen habt. Dafür habe ich mir nun auch desto mehr Mühe gegeben, diesen Jahrgang meines Kalenders durch allerlei lustige und ernsthafte Erzählungen und Geschichten so angenehm und nützlich als möglich zu machen; und ich hoffe, ich werde ihn immer besser, und Euch immer lieber und werther machen; damit, wenn ich auch meinem Landsmanne, dem rheinischen Hausfreund, der ein gar freundlicher, lieber, braver und gelehrter Mann ist, niemals gleichkommen kann, ich doch seiner Freundschaft werth werde.

Ich will nun in diesem Jahrgang meines Kalenders die Beschreibung einer Reise anfangen, welche ich im Lande hin und her, hinauf und hinab, von Basel, Konstanz und dem Schwarzwald bis nach Karlsruhe, Pforzheim, Schwetzingen, Mannheim und Heidelberg, und durch das Kinzinger Thal gemacht habe. Da habe ich denn, wie ihr euch vorstellen könnt, vieles Merkwürdige gesehen, gehört und aufgezeichnet, und bei manchem meine besondern Gedanken gehabt, und will für Euch das auswählen, was Euch besonders lehrreich, angenehm und werth seyn möchte. Es ist aber dessen zu viel, als daß ich Euch Alles auf einmal mittheilen kann, deswegen will ich die Fortsetzung davon in künftigen Jahrgängen des Kalenders bringen, wenn sie Euch angenehm seyn wird. *) Wenn aber diese Reisebeschreibung Einem oder dem Andern nicht gefällt, so vergesse er nicht, daß sie nicht für einen nur da steht, und daß Andere Freude an dem finden, was dem Einen nicht gefällt, und daß Niemand, auch der liebe Gott nicht, es Allen recht machen kann. So lebet nun wohl, liebe Leser, bis wir wieder zusammen kommen, und behaltet immer lieb

Den
Lahrer hinkenden Boten.

*) Unterstützungen von Freunden des Guten, Nütlichen und Schönen werde ich mit thätigem Dank annehmen.

R e i s e
des Lahrer hinkenden Boten von Lahre nach Freiburg im Breisgau.

Es war an einem schönen heitern Mor. rüflet, zum Schloßthor hinauswanderte, und gen im Monat Mai des vorigen Jahres, als über den Thiergarten an der so schönen An- ich mit dem Stock und Reisebündel ausge. lage des Herrn Lenz vorbei den Weg ins